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Asociación Mexicana de Turismo Educativo AMTE 

Reunión de consejo  

Zoom 

 

28 de mayo de 2020 

 

Minuta de la reunión Consejo - AMTE 

 
Jueves 30 de abril de 2020; 16:00.  

 

En la reunión estuvieron presentes: William Herrera, Presidente Interino; Tannia Domenzain, 

Secretaria General; Manuel Camacho, Tesorero;  Pauline Bercon, Coordinadora General; Lionel Stumpert de 

Enjoy Languages; Juan Camilo Serrano Cortes de Information Planet; Antonio Mendoza de Mundo Joven; 

Benigno Alfaro de Gled; Han Steen de Universo Educativo; Luz María de León de TK Tours; Renán Herrera y 

José Luis del Valle de Estudiantes Embajadores; Perla Payan de Upper; Lillian García de Nacel; Alejandro 

Camacho y Laura González de MC LINK Travel; Cesar Conde de Dribaly; Gerardo Muñoz de Dimi’s Adventure;  

Bruno Perron de CLASS Education Ivonne San Vicente de EC English; John Valencia de CES; Michelle Silva de 

Kings Education; Laura Sogliani de GISMA Business School; Juan Carlos Hernández y Oscar Blanco de ILAC; 

Esmeralda Velázquez de ILSC; Edgar Sánchez de Austrade; Martha Sánchez de US Commercial Service; Arturo 

Rodríguez y Rosalba Herrera de Assist Card, Martha Velasco y Nicole Beteta de Edupass; Gregorio Nieto y 

Eduardo González de Edvisor. 

 

William inicia comentando: Las juntas de consejo tendrán lugar el último jueves del mes, solicitando a todos 

el dedicar una hora al mes a la asociación.   

El 23 y 24 de septiembre, se organizará la Asamblea General 2020 en la Ciudad de México, la forma 

de esta junta será presencial o virtual depende del color del semáforo.   

Respecto al plan de trabajo, ya se organizó la reunión sobre los temas legales y laborales con el 

abogado Hector Carpizo y la grabación de esta plática está disponible en la página AMTE (contraseña 

12345678$) y por la iniciativa de Han Steen, de Universo Educativo, ya se organizó un grupo para revisar el 

tema legal, mañana este grupo se reunirá para platicarlo.   

Se esta trabajando también en la revisión de los estatutos y junto con la tesorería se está trabajando 

en arreglar los pendientes de la administración pasada para dejar estatutos y cuentas organizados. 

 

Manuel comenta: Me pondré en contacto con cada uno de los miembros de manera formal para corroborar 

y verificar cada uno de los montos pendientes que se tienen y también para checar los datos de contactos , si 

los miembros quieren compartir el contacto de un área especializada como el área contable para la recepción 

de facturas será posible. Laura González esta presente y le apoya con la tesorería de AMTE.   

Será una obligación para los pagos que los miembros hacen a la asociación, por cualquiera que sea 

el concepto, que vengan con el número de factura, eso para llevar un mejor control. Hay una modalidad que 

se llama Pagos Diferidos (PPD). Los nuevos miembros que se suman a AMTE con la nueva modalidad COVID 

reciben una factura PPD para el pago de la membresía en enero 2021. 

Pauline es extranjera y se está trabajando para poder ayudarla en sus documentos y que se quede 

en el equipo.    

En cuanto a la actualización de cuentas, los adeudos de membresía son equivalente a $187,091 

pesos, los adeudos de la Asamblea General son de $203 597.14 pesos y hay también otros adeudos de 

$13,572 pesos. El total de adeudos es de $413,116.42 pesos (cuentas por cobrar). El saldo de la asociación 

hoy es de $170,267.50 pesos. Hay ingresos no identificados porque las empresas que pagaron no mandaron 
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comprobante de pago por $19,137,50 pesos. Los estados de cuentas están disponibles en la página AMTE y 

se esta manejando de manera muy transparente desde mayo del 2019. 

 

Benigno Alfaro comenta: ¿Como no se hizo el viaje a Oaxaca, como se manejará el pago de la participación a 

la AG? ¿Como se compensará para los miembros que ya han pagado?  

 

Manuel comenta: Desde noviembre del 2019, la asociación tuvo que invertir para pagar el bloqueo del hotel 

de Oaxaca, el hotel no va a reembolsar a la asociación y se hizo un compromiso para el primer semestre del 

2021 con este hotel, logrando una negociación para tener el mismo costo con el cual se contrato, no 

penalizaron a AMTE el cambio de fecha. La AG de este año va a ser en la Ciudad de México para tener una 

AG en 2020 y minimizar los gastos, la asociación va a requerir los pagos de la Asamblea General por parte de 

los miembros que ya confirmaron su asistencia porque no es posible cancelar, muchas miembros hicieron el 

pago a tiempo y este pago cubre una parte del pago que hizo AMTE. Los miembros que no pagaron, tendrán 

que pagar porque la AG en Oaxaca sigue en pie. Con Laura, de manera personalizada, mandará un correo de 

los pagos pendientes o hechos para la membresía y la Asamblea General. 

 

William comenta: Cuando se canceló la AG la primera vez, AMTE podía posponerla hasta el fin del 2020 sin 

costo, después de varias llamadas, aceptaron que sea pospuesta hasta junio del 2021 sin costo. El hotel no 

está exigiendo el pago completo, pero por supuesto ya pagamos más de la mitad y exigirán el resto en su 

momento. AMTE no lo está cobrando por la situación del COVID 19  y este mes los miembros recibirán un 

correo con lo que hay que pagar. 

 

Michelle comenta: Hay un punto que no quedó muy claro durante la última junta de consejo, existe una lista 

de escuelas que están cerrando, pero nos gustaría tener una lista de las agencias que están cerrando también 

o en peligro; Luz lo está haciendo perfectamente para las escuelas y sería bueno tener esta perspectiva 

también.  

Nos gustaría también saber si las agencias están recibiendo bookings, si los estudiantes están 

pidiendo cotizaciones y creo que Edvisor podría apoyar de alguna manera.   

 

Tannia comenta: Es más difícil encontrar esta información, pero es súper valido y sirve a todos. 

 

Nicole comenta: Es posible dar aún más valor a AMTE si los miembros colaboran, organizar webinars con 

temas como “Mejores prácticas” sería bien. Los proveedores podrían aportar ideas y compartirlas con los 

miembros.  Me gustaría que cada uno de los proveedores se reunirá con el board porque tienen ideas padres 

para apoyar a los miembros, además de explorar estas ideas antes de platicarlo en una junta del board.  

 

William comenta: ¡Claro! El contacto para la organización de junta es Pauline, en cuanto ella les comunique 

une fecha es porque el board o por le menos el presidente está disponible. Todos estamos abiertos a nuevas 

ideas. Por ejemplo, Benigno invitó a Scaling up.  

 

Nicole comenta: Se podría buscar como apoyar a los miembros organizando webinars gratuitos sobre 

estrategias en diferentes áreas, en el caso de Edupass sería el financiero y un tema sería “Como manejar el 

flujo” por ejemplo, este tipo de actividades, los proveedores las pueden coordinar. 

 

William comenta: Hago un reconocimiento especial para Assist Card, ya que la semana pasada el board con 

el apoyo de Assist card, organizó una junta con 12 agencia. Es la primera vez que esto ocurre, donde el Board 

presentó a AMTE, se abrió una discusión de porque no eran miembros y muchos de ellos no habían escuchado 

de AMTE antes. 
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Nicole Beteta comenta: Es una nueva forma de comunicación que puede ser muy valiosa para dar a conocer 

AMTE. 

 

Edgar Sánchez comenta: Todo el mundo sigue muy ocupado en los temas de como se van a abrir los 

mercados, cada país tiene sus propias fechas y recibí un reporte de Nuffic que mandé a Pauline y ella 

compartió con los miembros y así seguiremos compartiendo los updates.   

La posibilidad que Australia empezará a recibir estudiantes en julio fue una mala interpretación , 

Australia está empezando a reabrirse internamente, los chavos de las universidades van a poder dejar sus 

dormitorios y a tener acceso a algunas cosas, ese  es el paso número 1; los estudiantes registrados para cursos 

entre enero y junio de este año  que se regresaron en su país van a poder regresar a Australia en julio, además 

se discutió la posibilidad de abrir el term 3 de las universidades, pero no hay un acuerdo, lo más probable es 

que se reabrirá el país en febrero del próximo año y así se empieza a reactivar los procesos de visas y el centro 

de toma de biométricos de México, pero todavía no hay nada para julio. 

 

William comenta: Languages Canada está haciendo lobbying para que los intercambios estudiantiles sean 

considerados como actividad primordial, pero por el momento, no consideran el estudio como una actividad 

esencial, esto va a permitirá que a partir del mes de julio, los estudiantes que tengan una inscripción puedan 

viajar a Canadá, si se logra la iniciativa serviría para que muchos países sigan.  

 

Edgar comenta: Canadá ha sido más rápido e innovador que otros países en este sentido. Australia es más 

conservador.  

 

Tannia comenta: En la parte de asuntos generales, hay que dar la bienvenida a los nuevos miembros, en la 

categoría agencias se sumaron Information Planet y Class Education y en la categoría Escuelas se sumó ILSC.  

 

William comenta: Los miembros de pleno derecho tenían hasta el día de hoy para poder comentar la 

incorporación de Class, a partir de mañana, serán considerados como miembro oficial de la asociación y será 

ratificado durante la próxima AG.  

 

Juan Camilo Serrano comenta: Conozco varios miembros y pienso que todos trabajan por los mismos sueños 

y apoyando a las mismas personas, soy colombiano y vivo en México desde hace 12 años, Información Planet 

empezó desde hace 10 años, trabajé con Information Planet en el front desk y accedieron a la franquicia. 

Empezamos muy pequeños en Ensenada, al principio Mauricio no nos quería aceptar para Ensenada porque 

éramos muy pequeños, aunque ya teníamos una franquicia en San Pablo, finalmente me dio dos años para 

que formara la franquicia de Ensenada.  

No fue una prioridad el tema de AMTE antes porque lo veía muy distante, sin embargo, nos sumamos 

a AMTE porque pensamos que es sumamente importante ayudarnos entre todos, impedientemente del 

tamaño de la agencia, con el trabajo arduo de todos va a ser más fácil salir delante de esta crisis. El golpe ha 

sido muy fuerte para la industria, en lo personal me gusta desarrollar proyectos, hacer, crear y todos los 

miembros pueden contar con mi apoyo, estoy a los órdenes de todos para colaborar. 

 

Edgar Comenta: Tuve la fortuna de conocer a Juan Camilo hace algunos años y durante algunos eventos, él 

es muy profesional y me da muy gusto que se incorporó a AMTE.  

 

Bruno Perron comenta: Conozco a varios miembros y me da mucho gusto incorporarme a AMTE, es algo que 

habían dejado por varios años a pesar de estar en contacto con varios de los miembros de AMTE, estamos 

dispuestos a aportar y compartir todo lo que se pueda a la asociación y buscar beneficios mutuos.  

Yo me encuentro en Vancouver, así podré dar mi punto de vista de lo que está pasando en Canadá; 

en la actualidad esta todo parado, no hablo por la industria sino como un ciudadano canadiense y miembro 
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de esta industria, considero que puedo dar mucha retroalimentación de cómo y dónde estamos parados; aun 

no recibo el logo de AMTE y espero recibirlo pronto para poder ponerlo en mi página web. 

 

Manuel comenta: ¡Bienvenidos! Tal vez deberíamos ratificar a los nuevos miembros en este tipo de juntas así 

no hay que esperar la próxima AG.  

 

William comenta: Aunque lo queramos hacer en la próxima junta, tendríamos que cambiar los estatutos. 

 

Esmeralda comenta: Soy la Sales Manager de ILSC, estoy muy feliz de la incorporación y que los miembros 

hayan aceptado. El 9 de junio, a las 4pm, habrá una plática entre ILSC y las agencias AMTE con el VP de ventas 

Chris Nolan, espero poder saludar a todos personalmente pronto. 

 

William comenta: Ahora me toca el dirigir AMTE de manera temporal, estoy orgulloso y feliz con esta 

responsabilidad, pero AMTE es de todos, invito a que los miembros que hagan de AMTE lo que todos quiere 

que AMTE sea, ahorita es el momento idóneo para cambiar causas, soy  un facilitador para poner en orden 

la asociación, ya con la experiencia de las cosas que funcionan y que no funcionan en AMTE, hay que cambiar 

lo que hay que cambiar. Invito a que los que llevan mucho tiempo en la asociación y los que se están 

integrando a que compartan su opinión, los nuevos miembros van a tener una visión muy fresca de lo que se 

puede hacer de mejor manera.  

La asociación va a necesitar un nuevo vicepresidente y los invito a involucrarse, hoy me siento muy 

feliz que hay 35 personas conectadas. 

Las personas que tienen ideas para la revisión de los estatutos pueden ponerse en contacto con 

Benigno Alfaro quién es la persona quién va a coordinar todo este tema. Todo el board y Pauline están 

abiertos a escuchar cualquier nueva idea.   

 

Benigno comenta: Bienvenidos Juan Camilo, Bruno y Esmeralda, platique mucho con Bruno y Juan Camilo en 

el segundo año de creación de AMTE y estoy feliz de ver que se sumaron a AMTE, todos los años de trabajo 

y esfuerzo han resultado y ver que AMTE sigue floreciendo me da mucho gusto.  

Invito a todos a que nos ayuden, que se involucren, una de las responsabilidades que tenemos todos 

los miembros es saber y estar bien informados en lo que nos estamos metiendo. Invito a los miembros a que 

estudien los estatutos y propongo que, en las próximas sesiones, se aborde este tema.  

El tema de los estatutos es un tema árido y de muchísimo contenido, hay estatutos bien establecidos 

donde ciertamente hay muchas que se pueden mejorar, cuesta más trabajo mejorarlas si no se cuestiona, no 

hay que llegar a la Asamblea General donde se tienen que votar sin conocerlos. Para hacer ajustes y 

modificaciones en los estatutos, la primera tarea es de estudiarlos y la segunda es platicar ciertos temas antes 

de llegar a una votación, hay que discutirlos para ir cambiando algunos párrafos y artículos para que cuando 

lleguemos a la AG todos ya estén empapados del tema y votar los cambios de una vez. Sugiero que otras 

personas se sumen al grupo de trabajo para que no sea la perspectiva de uno solo. 

 

Manuel comenta: Todos tienen acceso a la página para los miembros con las minutas, egresos y ingresos de 

la asociación, los estatutos, etc., les invito a revisar toda esta información. 

 

Tannia comenta: Coincido mucho con lo que dijo Benigno, llegar a la Asamblea General con los estatutos 

mucho más claros, estudiados con puntos específicos a cambiar es muy importante porque platicar este tema 

durante la AG es muy difícil y no es cómodo, cada uno quiere tocar un montón de cosas, aunque se debería 

enfocar en algunos puntos que son prioritarios.  

 

Gerardo Muñoz comenta: El 20 de mayo las embajadas y consulados de EEUU han anunciado oficialmente 

que reabrirán las embajadas y consulados a través del mundo a partir del 26 de junio. Esta semana, el martes, 
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el presidente Donald Trump quiere poner una nueva medida o restricción a todo tipo de visa para programas 

de empleos temporales y muchas empresas, como Dimi’s Adventure, manejan diferentes categorías de visas 

como de intercambio cultural, de empleo temporal, etc., si el presidente sigue adelante con la iniciativa, este 

tipo de programas se vendrían abajo. Todas las empresas que se respaldan en estas visas estarían afectadas 

económicamente. Se sospecha que el presidente quiere tener una postura bastante estricta en cuestión 

migratoria, me gustaría dirigir una carta, con el respaldo de AMTE, directamente a la embajada de Estados 

Unidos en México exponiendo las consecuencias que se pudieran tener al suspender la visa de cuota 1 es 

decir la destrucción de varias empresas tanto norte americanas como latino americanas o de otra parte del 

mundo. Trabajamos con muchos sponsors y empresas con las cuales tienen convenios al nivel internacional 

y es muy importante levantar voces porque creemos que la administración actual no ha previsto la 

importancia de esta categoría de visa cuota uno.  

 

William comenta: Nos llegó esta información, los Estados Unidos perdieron 41 millones de empleos entonces 

no va a haber empleos para los extranjeros si no hay empleos para los americanos, tuve una llamada con la 

embajada de los Estados Unidos, pero todavía no dicen nada, es posible ser proactivos, Gerardo puede dar 

una propuesta de carta y la revisaré para enviarla.   

Todos tienen que llegar a las juntas de revisión de estatutos sabiendo de lo que se trata. Los que 

están interesados en participar en una junta totalmente específica, pueden avisar a Pauline. Todos los que 

tengan ganas de cambiar cosas en AMTE, ahorita es el momento, ya se invirtió mucho tiempo, esfuerzo y 

talento en los estatutos, hay muchas cosas buenas en los estatutos y hay cosas que mejorar.  

 

Benigno comenta: Voy a mandar un esquema de trabajo donde se puede hacer una agenda de 5 o 6 sesiones 

de trabajo especificas con el deadline de la AG para llegar preparados. Pauline podrá comunicar el calendario 

de estas sesiones para que cada uno que este interesado en unirse pueda avisa.   
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